

LA ÚLTIMA HORA

Año XIII.—Número 4.514.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Palma de Mallorca, Jueves 3 de Octubre de 1907

Número suelto 5 cts.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 8.

ACTUALIDAD

Política y pedagogía

El día 1.º se abrió el curso en todos los centros docentes de España. En el de Barcelona como el año pasado, hubo el consiguiente escándalo, sin motivo justificado y sólo para dar expansión a impulsos juveniles, faltando, además, a los rudimentarios principios de urbanidad.

El espectáculo resultó poco edificante. Tal vez el día de ocasión para que un colega catalán escribiera las siguientes líneas:

«No hace muchos días, repasando el prospecto de una obra histórica que acabábamos de recibir de Francia, nos sorprendieron estas líneas; y no por nuevas, sino por disonantes con la tónica general de nuestro país. «Con manifestar decía el prospecto—que los tomos primero y segundo de esta obra son dos tesis doctorales aprobadas por la Universidad, quedamos revelados de justificar su importancia, la novedad de sus puntos de vista y la seriedad de la investigación.»

De este reclamo editorial, aún reduciéndolo a sus límites más discretos, resulta un hecho positivo: que en Francia, como en todas las naciones de su mismo empuje mental, la sanción académica es una garantía de valor positivo y no una convención ni una fórmula. Considerémoslo el ridículo en que caerían los editores si estamparan aquí un concepto como el expresado. El lector menos perspicaz comprendería que la redacción normal de dicho parrafillo debería ser, en España, la siguiente: «A pesar de constituir los tomos primero y segundo de la obra dos tesis doctorales, no debe creerse que se trate de meras ó ramplonismos; son dos trabajos de verdad que no parecen tesis ni cosa escolar alguna.»

Y he aquí como esta corto inciso de un anuncio de librería, contiene, por comparación con nuestras costumbres y escepticismo, todo el problema a resolver por la pedagogía española, que, en el fondo, es el problema total político por excelencia, de nuestra restauración. Enojoso y árido sería, seguramente, el trabajo; pero habría de dar mucha luz sobre las causas de esterilidad de que todos se quejan, una revisión sumaria de los millares de tesis que dormirán en los archivos de la Central, por lo que respecta á los cuarenta años últimos. Basta decir que, hasta hace poco, el número de temas era limitado y no podía salirse de un cuestionario, siempre el mismo, que excluía toda originalidad, toda función intelectual directa. Las tesis que se han escrito acerca de la influencia italiana, con Boscani ó Garcilaso, sin más ayuda que la *Historia* de Amador de los Ríos, ó sobre el descubrimiento de América, sin otro auxilio que el Lafuente! En algunas ocasiones la misma ortografía, la simple caligrafía de los candidatos, bastaría á producir asombro. Y si esto ocurriera y ocurriera todavía, en mayor ó menor grado, respecto á las cubiertas universitarias, ¿se es el título de doctor, ¿qué no debe pensarse de todo lo demás?

Como axioma ha llegado á pasar entre nosotros aquello de: «el primero en la escuela, el último en la vida». Los aplicados carecen, en general, de originalidad, de poder discursivo; los discursivos y pensadores carecen, también en general, de preparación, de solidez, de base firme y segura. Así nuestra mentalidad va oscilando entre un *itercliché* de ostentación y una *chispa* de muchos chicos listos, pero sin ilustración suficiente. Todo el objetivo de la reforma pedagógica, puede cifrarse en ese punto y en esa inversión: conseguir que el primero en la vida haya sido también el primero en la escuela y que á la sanción libérrima del éxito y del público haya precedido la sanción universitaria. Trátase de uno de tantos aspectos del conflicto entre lo real y lo oficial, entre lo positivo y lo aparente.

Ayer se inauguró el año académico en todos los centros docentes de España, para empezar un curso más. Pero hasta que los diplomados tengan un valor social y no un simple valor legal; hasta que los editores consignen como garantía y propaganda la sanción de la escuela, no se podrá decir que haya variado la pedagogía nacional ni, por ende, la nación.

Ciencia é industria

La electricidad en la Exposición de Jamestown.

La energía eléctrica utilizada en la Exposición de Jamestown, á igual de la empleada en la Exposición Pan-Americana de Buffalo, será traída desde lejos. Sin embargo, no se cuenta con ningún «Niagara», la energía destinada á la Exposición de Jamestown será suministrada por turbinas de vapor situadas en la central de fuerza de la Compañía del Ferrocarril y Luz de Norfolk (Norfolk Railway & Light Company), distante unas siete millas de los terrenos de la Exposición. Será ésta la primera Exposición en que se apele á turbinas de vapor para generar la fuerza eléctrica. La Dirección de la Exposición ha celebrado un contrato con la Compañía de Fe-

rocarril y Luz de Norfolk, para el suministro de toda la electricidad que se necesite para alumbrado y fuerza. La electricidad generada en la central de fuerza de Jamestown se transmitirá, por líneas especialmente construidas al efecto, á una subestación modelo establecida en la Galería de máquinas, donde se hallarán colocados todos los aparatos de transformación y distribución.

Esta instalación se compone de grandes transformadores enfriados por aire, un número de pequeños transformadores para el alumbrado general y transformadores de corriente constante para la red de lámparas de arco en serie destinadas al alumbrado para la policía. En dicha subestación se encuentran también los grupos eléctricos que suministrarán la corriente directa para los proyectores y los pequeños motores que instalen los expositores.

Del exámen de los proyectos se deduce que en cuanto hace referencia al alumbrado la Exposición de Jamestown ha de igualar, si no sobrepujar, á la de Buffalo.

Nueva fábrica de calcicloruro en América.

La «American Cyanamid Co.», constituida recientemente en Nueva York, ha decidido la construcción de una instalación de prueba para la producción de 20.000 quintales de calcicloruro, en Murrie, Shoals, sobre el río Tennessee, al Norte del Estado de Alabama.

La Sociedad ha elegido este emplazamiento porque se encuentra en él á la vez fuerza hidráulica económica, el cok más barato de los Estados Unidos, caliza de calidad superior á bajo precio y mano de obra adiestrada y abundante. Otros factores favorables concurren para esta elección, como son los excelentes medios de transporte, la proximidad de los potentes yacimientos de fosfatos de Tennessee y la existencia en Murrie Shoals de una región algeológica en que se cuentan por cientos las fábricas de abonos.

Se ha apuntado la idea de construir una fábrica análoga en México para obtener la materia prima necesaria en la preparación de los claustrales de sodio y de potasio.

ROJA LITERARIA

PROGRESO

—Bero, hermano, refugiamonos debajo de esa pena. La tormenta va á estallar.

La pareja se encaminó al refugio, un socavón natural, bajo un peñasco, entre mataderos de lentiscos y agostados jelpones de hierba. El terror religioso que las tempestades inundaban al hombre primitivo, le hacía permanecer desviados, aunque juntos. El trueno había empezado á retumbar, con tableteo imponente; las exhalaciones cruzaban el cielo negro. Indán, aterrada, se recostó sobre el pecho del cazador. El zig-zag del rayo acababa de cejarla momentáneamente, y á su lado, las carrascas ardían, alzando una llama intensa y roja.

Bero saltó de la cueva, pegó un salto, arrancó con sus brazos velludos y musculosos enorme brazado de ramaje, arbores enteros, y cebó la hoguera. Después entró en el socavón y estrujó á Indán entre aquellos mismos brazos viriles, haciendo cruzar el delicado torso de la virgen y fadear su aliento.

—¡Ya es mío el pedazo de sol!— exclamó señalando al fuego lameante.

Indán juntó las manos, como adorando la hermosura y el vigor de la llama. —Vamos á llenar á nuestros hermanos la noticia, y que no lo dejen extinguirse nunca—gritó el cazador transportado.

—Escucha, Bero...—sugirió Indán.—Si volviésemos con ellos, todos quedarán ser dueños del sol; y además, exigirán que yo me someta á la costumbre. Vímonos lejos, muy lejos, con nuestro juego divino. No consentas que yo comparta la suerte de las otras...

Y, pareciéndole bien al cazador lo que había pensado Indán, recogió un tronco grueso, de un tronco de carrasca, y entre la penumbra de la noche que caía, se alejaron llevándose, fruto de su unión monogámica, el hogar recién nacido.

EMILIA PARDO BAZÁN.

Los franceses en Ujda

La prisión de varios moros principales que conspiraban contra la arbitraria ocupación de Ujda y su región, por tropas francesas, trae á la mente la conducta que viene observando Francia en los territorios fronterizos con sus posesiones de Argelia; conducta hoy relegada al olvido á causa de los sucesos de Casablanca.

Cuando el gobierno francés dispuso la ocupación de Ujda, con el fin de hacer presión sobre el Majzen para lograr las manifestaciones pedidas por el asesinato del Dr. Mauchamp en Marrakesh, bien claro dijo que la ocupación de Ujda era provisional; pero los hechos van demostrando que si efectivamente ese vé el pensamiento primitivo, hoy acaso se piense de modo muy distinto.

Francia no se ha limitado á establecerse en Ujda, sino que además, con el pretexto de garantizar la tranquilidad en toda aquella región y el tránsito de los mercaderes que acuden al zoco de la plaza, ha llenado de columnas volantes una faja de terreno que ocupa bastan-

tes kilómetros, y en ella obra como único dueño.

Pero no sólo son los hechos los que hacen sospechar un cambio de propósito por parte de Francia, sino además ciertas declaraciones de persona que parece muy enterada de lo que se pien-



Campamento de una columna volante

NOTAS POLITICAS

LAS MINORÍAS LIBERALES

La reunión de las minorías liberales se celebrará, probablemente, el día 8, y en ella pronunciará Moret un discurso, afirmando salir del quietismo en que vive el partido liberal.

Se dice que puntualizará el programa de los liberales.

Moret ha escrito á sus amigos, aconsejándoles que concurren á dicha reunión.

DECLARACIONES

El diario *La Prensa* publicó unas declaraciones que su director el diputado Sr. Melgares, atribuye á Moret, aprobando las manifestaciones hechas en Sevilla por el Sr. Rodríguez de la Borbolla acerca de la libertad de cultos, que Moret afirma será programa del partido liberal y también la coalición con los republicanos que quieren ir con tan mala compañía, los cuales no pueden ser otros que Melquíades Alvares.

LA SOLIDARIDAD EN JAÉN.

Jaén.—Se están haciendo trabajos para constituir la junta de Solidaridad jaenense, para combatir el caciquismo y lograr la descentralización administrativa.

Están al frente de este movimiento importantes personalidades de esta región y apoyan la nueva idea *El Lívaro Andalusí, El Liberal de Jaén, El Heraldillo de Linares, El Defensor de Martos y El Combate*.

LOS LIBERALES

Sevilla.—Se celebró en el teatro del Duque la anunciada Asamblea liberal. Hablaron varios diputados, senadores, ex-diputados y concejales del partido.

Los oradores se ocuparon de la reorganización de los liberales en la provincia de Sevilla, bajo la jefatura de Moret, y de la necesidad de reformar los artículos 11 y 23 de la Constitución.

El Sr. Rodríguez de la Borbolla atacó rudamente á los conservadores. Expuso que las leyes electoral y de justicia municipal, aprobadas rápidamente, favorecen el caciquismo.

Sostuvo que la libertad de cultos es el dogma fundamental del programa de los liberales, hasta el punto que si éstos no lo cumplieran en nada se diferenciarían de los conservadores.

Añadió que el partido liberal es bastante para luchar con el conservador, pero débil ante la unión reaccionaria amparada por Maura, y por eso es preciso ir á la coalición.

Al terminar la Asamblea se envió un telegrama de adhesión al Sr. Moret.

DE AQUI Y DE ALLÁ

El Nulli Secundus

Londres 1.—El nuevo aerostato dirigible *Nulli Secundus* verificó ayer una segunda ascensión, navegando en todas direcciones durante dos horas con una velocidad de 20 millas por hora, muchas contra el viento reinante.

Estas experiencias se verifican ahora en los campos militares de Aldershot, y dentro de algunos días será traída á Londres, para hacer nuevos ensayos en las cercanías del palacio de Buckingham.

¡Topete almirante!

Madrid.—Hace algún tiempo el vicealmirante Topete promovió una instancia solicitando el ascenso á almirante, según se recordará.

Habiéndole sido negado, recurrió en alzada al Consejo de Estado y se dice que este alto Cuerpo informará en breve favorablemente.

El viaje de los Reyes

El embajador de España en Viena ha informado al gobierno austriaco que los Reyes de España llegarán á aquella capital el día 18 del presente mes.

El Rey y la Reina serán huéspedes del emperador Francisco José durante dos días y se alojarán en el palacio de Hofburg.

La Reina María Cristina acompañará á los Reyes en su viaje.

sa en el seno del gabinete Clemenceau, los cuales dan como cosa segura que éste pedirá al Majzen, para pago de la expedición militar á Casablanca, una faja de terreno de varios kilómetros en la región fronteriza de Argelia.

El asunto no necesita comentarios.

La enseñanza en China

De Pekin dicen que ha sido publicado un decreto imperial disponiendo que en todo el Celeste Imperio sea la primera enseñanza absolutamente obligatoria, para lo cual se han establecido ya los necesarios colegios.

En el propio decreto se expresa el deseo de poder ver pronto implantado en China el sistema de gobierno parlamentario.

Escándalo

Comunican de Oviedo que mientras se estaban practicando los ejercicios de oposición á la plaza pensionada por la Diputación, de estudios musicales, promovióse un gran escándalo, por pretender algunos diputados otorgarla á una señorita, en perjuicio de otros opositores.

Los diputados, amenazados, huyeron. El público apedreó la escuela de Bellas Artes.

DE MARRUECOS

Una nueva sultana

Prisión de cuatro gobernadores.—Oposición del Gobierno al viaje.—Actitud resultada del Gobierno.—Fausto suceso en Rabat.—Nueva esposa del Sultán.—Sólo de doce años.—Ostentación de la ceremonia.

Tánger 29.—El gobernador de Rabat, por orden del Sultán, prendió á cuatro gobernadores de las cercanías de Rabat, por la parte sur, hacia Casablanca.

Llevaronlos presos, metiéndolos en la cárcel.

Uno de ellos, llamado Muley Edvis, famoso por sus robos y escándalos, mostrándose la población satisfecha de la encarcelación.

El viaje del Sultán á Rabat fué debido á su libérrima voluntad y contra el parecer del Gobierno, que se opuso terminantemente hasta última hora.

Considera inexacta la noticia de un cambio del actual Gobierno, aunque por gente allegada al Sultán se sabe que en estos momentos se está operando una importante intriga y que el Mokri está en alto predicamento.

El Sultán se muestra disgustadísimo de su Gobierno, que se opuso al viaje del Sultán, y llegó á decir á sus visires que le haría incluso andando, si era preciso y no se disponía de cabalgaduras.

La opinión general entre los moros es que Abd-el-Aziz ha salvado el Imperio. Los moros de Rabat se muestran muy contentos por haber recibido la visita del Sultán.

Al amanecer de ayer comenzó á circular en seguida en Rabat la noticia de que el Sultán se había casado la noche anterior; es decir, que había sido regalada á S. M. Imperial una nueva mujer, una niña casi por su temprana edad, sólo doce primaveras.

La niña entregada á las caricias sultanescas llámase Lalla Mina, y la regaló al Sultán su mismo padre, un entusiasta jerife del linaje de los tubamas.

Con este fausto motivo, que ha llenado de ruidoso regocijo el corazón de los moros de Rabat, han celebrado éstos en sus casas grandes fiestas.

El Sultán se preparó á recibir dignamente á la esposa, con toda la ilusión del mundo.

Quería aparecer bello y esplendente ante su juvenil adorada, y para hacer en tal sentido lo que estuviera de su parte dió minuciosas instrucciones á su barbero. Mandóle llamar, insinuándole que le embellicera cuanto estuviera en su mano, aunque respetando con todo escrúpulo la costumbre mora. Púsose á la obra solícitamente el servicial barbero, y le afeitó las comisuras de los labios y alrededor de la barba.

La novia fué conducida al palacio imperial con gran pompa, haciéndose un verdadero derroche de lujo y poderío. Buenos trajes, alhajas, rico ajuar. Nada se escatimó para que la ostentación del acto fuera insuperable y que nada dejase que desear.

Había que ver al padre de la adorable criatura agitando de un lado para

ótro con la satisfacción en el rostro, radiante de alegría y de orgullo de que su hija fuese la Sultana.

La ciudad entera de Rabat está jubilosa y consideran de buen presagio todo esto.

Abd-el-Aziz bendijo con toda ilusión á la Sultana, y Lalla Mina ha quedado consagrada y ratificada en su importante papel, envidiada en estos momentos por tantas moras menos afortunadas.

Ya Lalla estará por siempre en el harén, y no saldrá más que muerta. Ni siquiera podrá ya volver á hablar más con su padre. De modo que el sacrificio ha sido inmenso en ese heroico padre, que todo lo ha supeditado á su vanidad de ver á la hija exaltada á tan elevado y poco trabajos puesto.

Esta es la conversación única en Rabat, como si no hubiera dificultades ni sucesos en Casablanca ni motivos de preocupacion.

Por telégrafo

Título de villa.—Regreso de la Corte

Madrid 2 (6'15 t.)

La Granja.—Don Alfonso XIII ha concedido el título de villa á la población de Bóveda.

Se confirma que el regreso de la Corte á Madrid será el 2 del actual.

Reorganización de la policía

Madrid 2 (7'45 n.)

Se firmó el Real decreto de reorganización de la policía de Madrid y provincias.

Reforzando una división

Madrid 2 (8 n.)

El ministro de la Guerra Sr. Primo de Rivera ha ordenado que se refuerce hasta 7.000 hombres y con el material necesario la división que está al mando del general Orozco y acuda al punto que sea preciso.

El general 2.º jefe del Gobierno militar de Menorca

Madrid 2 (9'30 n.)

Se envió á la Granja, para la firma de S. M. el Rey, el pase á la reserva del general de brigada Sr. Oliveros que había sido nombrado para el cargo de segundo jefe del Gobierno militar de Menorca.

Le sustituirá el general Sr. Sánchez Diaz.

Enyesado de los vinos

Madrid 2 (9'30 n.)

Ha sido evacuada la consulta que se ha hecho al Instituto Técnico de Agricultura de Alfonso XII.

El ministro de Fomento Sr. González Besada resolverá en definitiva sobre el enyesado de los vinos.

Boda del infante D. Carlos

Madrid 2 (9'30 n.)

La boda del infante D. Carlos con la princesa D.ª Luisa de Orleans se verificará á fines del presente año.

El general Weyler interpondrá en el Senado al ministro de la Guerra sobre la pasada revista de inspección militar.

Fallecimiento.—Cierre de cafés y tabernas

Madrid 3 (2'15 m.)

Ha fallecido el senador vitalicio don Jaime Girona.

Se han reunido los síndicos de los cafés y tabernas acordando que desde mañana empiece el cierre.

Proyectos de Gobernación

Madrid 3 (2'15 m.)

El ministro de la Gobernación tiene ya terminados los decretos sobre la reforma de la policía. Esta reforma, según el articulado, se hace extensiva á toda la policía de las provincias, excepto la de Barcelona.

La reforma crea inspectores de primera, segunda y tercera clase y agentes, aspirantes y vigilantes, de tres categorías.

Más adelante, por medio de la ley de presupuestos, se determinará el número y la dotación del personal.

El ingreso para ocupar los cargos de vigilantes de tercera clase, se hará por concurso y examen.

El ingreso para ocupar los cargos de inspectores y agentes, se hará por oposición.

Habrà un escalafón único que comprenderá Madrid y demás provincias.

El conflicto Marroquí

A Rabat.—Sin confirmación

Madrid 2 (6 t.)

Casablanca.—El cañonero «María de Molina» ha marchado á Rabat con motivo de haberse dicho que en dicho punto

habían sido asesinados dos españoles; noticia que hasta la fecha no ha sido confirmada.

Mehallas de Muley-Hafid.—Tranquilidad

Tánger.—En territorio de la región de los Chaunnias ha aparecido la mehalla de Muley-Hafid. Los rebeldes se proponen reanimar aquellas kábilas para dirigir las contra las tropas de Abd-el-Aziz.

Dicen de Casablanca y Rabat que reina absoluta tranquilidad en ambas poblaciones.

Contrabando de armas

Madrid 2 (7'45 n.)

El comandante Sr. Santa Olalla ha comunicado al Gobierno que sorprendió un importante contrabando de armas y municiones, que se destinaba á las kábilas.

Cañoneros españoles.—Soldados desertados

Madrid 2 (8 n.)

Tánger.—Fondeó en este puerto el cañonero español «María de Molina». Se asegura que en Rabat se sublevaron las fuerzas imperiales desertando 500 soldados.

Divergencias graves entre el general francés Drude y el comandante español Sr. Santa Olalla

Madrid 2 (10'30 n.)

«La Correspondencia de España» publica una información telegráfica de Casablanca, diciendo que han surgido divergencias graves entre el general Drude y el comandante Sr. Santa Olalla, jefes respectivamente, de las tropas francesas y españolas residentes en aquel punto. Las divergencias son motivadas por la fijación de las zonas en que deben establecerse las policías de las respectivas naciones.

El general Drude se extendía á un gran radio de acción, tomando parte del sector que correspondía á los españoles.

El Sr. Santa Olalla se opuso á ello, consignando enérgica protesta.

Los franceses hoy bombardearon un barrio moro, ejerciendo otros actos de completo dominio.

Los tiradores del Riff se retiraron del campamento para evitar un encuentro sangriento con los españoles.

El Sr. Santa Olalla ordenó al capitán Sr. Ovilo que marchara á Tánger.

El Sr. Ovilo en Tánger conferenció con el Cónsul español Sr. Llaverría; ignorase el resultado de la conferencia.

Los corresponsales moros niegan que tenga interés el conflicto, y otros le quitan gravedad.

Sobre el bombardeo de los franceses

Madrid 2 (11'40 n.)

Casablanca.—El bombardeo de los franceses realizado hoy sólo fué para demoler unas ruinas de los extramuros del barrio moro.

Reina absoluta tranquilidad.

La inundación de Málaga

Informe al Rey

Madrid 2 (6'15 t.)

La Granja.—Llegó el general Del Río, ayudante de S. M. el Rey, informando á éste de los detalles referentes al desastre de Málaga.

Desinfectantes agotados.—Importante cantidad.

Madrid 2 (8 n.)

Málaga.—Las droguerías han agotado las drogas utilizables para la desinfección de viviendas.

Zarpó con rumbo á las Chafarinas el vapor *Ciudad de Mahón* para recoger 200.000 duros recaudados con destino á las víctimas.

De Barcelona

Barcelona 2 (4 t.)

Ha llegado á esta capital una comisión de periodistas italianos que vienen para preparar una excursión que con otros muchos compañeros de profesión han de hacer en abril próximo.

Dicha comisión ha visitado al alcalde y al Gobernador. Este había marchado en automóvil á Tarrasa para inaugurar el curso de la Escuela Industrial.

Por esta causa no lo encontraron, como tampoco al alcalde que había ido también para hablarle de una competencia de la guardia municipal con las fuerzas de seguridad.

Barcelona (10'50 n.)

En Igualada se han declarado en huelga 600 obreros que trabajaban en distintas fábricas de curtidos. Piden rebaja de horas de trabajo.

El Alcalde de aquella población ha pedido fuerzas por temor de que ocurran coacciones entre huelguistas y *esquirols*.

Se han reconstruido 34 guardias civiles de infantería. Se enviarán fuerzas montadas del mismo Instituto.

FABRA

Información

Otra vez el kiosco

Cuando nadie se acordaba ya, por el muchísimo tiempo transcurrido desde que se presentó, de la protesta de los vecinos de la plaza de Cort elevada al Ayuntamiento y desestimada por éste, contra la instalación en dicha plaza de un kiosco destinado a la venta de revistas y postales, ha sorprendido a todo el mundo la erección en aquel sitio del olvidado caserón.

Suponemos que el autor del proyecto del mismo se habrá tomado tanto tiempo para concebirlo y desarrollarlo, con el fin de producir una obra que por su forma artística y monumental, desarmara a los autores de la protesta, ofreciéndoles la envidiable ventaja de poder contemplar constantemente una obra de arte, como compensación de los perjuicios que pueda causarles la vecindad de la misma.

¡Última grande que tan sana intención y tan prolongado esfuerzo no hayan producido el fruto deseado!

Pero el caso es que los aludidos vecinos mantienen y acentúan su protesta, y, lo que es peor, en ella les acompaña ahora todo el vecindario de Palma, pues si aquellos se quejan de que se perjudican sus intereses colectivos en beneficio de los particulares de un individuo que suponen hallarse en condiciones de poder influir en los acuerdos de la corporación municipal, los palmesanos en general se conducen de que se atropellen sin piedad los fueros del buen gusto y de que haya de permanecer constantemente expuesta en el sitio más visible de la capital, esa peregrina manifestación del arte arquitectónico modernísimo, en competencia con la monumental fachada de la Casa Consistorial.

Haciéndonos intérpretes del unánime deseo de nuestros conciudadanos, rogamos al Ayuntamiento que inmediatamente haga retirar el kiosco y ordene sea condenado a las llamas para evitar el peligro de su reaparición.

Nuestras industrias

Anoche tuvimos ocasión de ver en los escaparates de la tienda Garro Llobrés y C.ª establecida en la Plaza de Cort, un completo y hermoso mobiliario que llamó mucho la atención del público.

Dicho mobiliario, que ha sido construido en los talleres de aquellos señores, es puramente modernista, de estilo inglés, trabajado en distintas clases de madera toda ella con colorido propio y además con incrustaciones de una manera muy parecida al marfil. Es una obra maestra y de lo mejorcito de este género que hemos visto en Palma, y que honra la industria de Mallorca.

El citado mobiliario ha sido construido ex profeso para el arquitecto Sr. Rocca quien lo ha encargado con motivo de su próximo enlace.

El público que admiró los muebles elogió en extremo el trabajo de los señores Garro Llobrés y C.ª.

Función benéfica

El Cav. Perellano, transformista é ilusionista, nos escribe desde el Teatro de Matarró, de Lluçmayor, donde trabaja, exponiéndonos su deseo de dar á su legada á Palma en uno de los teatros, una función á beneficio de las víctimas de la catástrofe de Málaga, para demostrar con ello el cariño que tiene á los habitantes de aquella capital.

El programa de dicha función será el siguiente:

Un acto de ilusionismo moderno.
La célebre cabeza parlante.
Relámpago: opereta en que representan 10 personajes con 64 transformaciones.

Estrenará además transformaciones instantáneas á presencia del público.
En dicha función tomará parte la señora del Cav. Pellerane.

Curso de tiro

El día 5 será el señalado para que diessen comienzo los ejercicios del curso de instrucción de tiro de costa, dispuesto por la Escuela Central.

Hoy día 3 todavía no está aprobado el programa definitivo de dicho curso. De unos ochenta jefes y oficiales que deben venir comisionados para asistir al citado curso, han llegado tan sólo unos diez.

La instalación del telégrafo entre los fuertes de Torre d'en Pau, San Carlos, Illas y Enderrucat se asegura no está terminada todavía.

Se supone que no podrá comenzar el curso el citado día cinco, á causa del retraso que hemos anotado.

Para los prófugos

Por la presidencia del Consejo de ministros se ha dado traslado al de la Guerra de la siguiente Real orden:

«En vista de la comunicación de V. E. consultando si los prófugos de concentración ya indultados ó que se indulten por la jurisdicción de Guerra, como acogidos al Real decreto de 6 de Junio de 1906, se les ha de aplicar la Real orden de 8 de Mayo última dictada por esta presidencia ó la del Ministerio de la Gobernación de 7 de Febrero anterior, para que en este caso sean revisados por las autoridades judiciales los expedientes de indulto de los prófugos á quienes les fueron aplicados los preceptos del artículo 2.º. Visto el Real decreto de 6 de Junio de 1906, la Real orden de 7 de Mayo y la de 31 del mismo mes del presente año. Considerando que la Real orden de 31 de Mayo, en el penúltimo de sus fundamentos, refiriéndose á haberse consumado la aplicación de la gracia de indulto á un número mayor ó menor de los interesa-

dos á quienes comprende, dice «que la equidad resultaría lastimada si se aplicase distinto trato (que el de Real orden de 7 de Febrero) á los demás mozos que están en iguales situaciones y casos, por la sola y eventual circunstancia de acordar en concreto sobre ellos en distintas fechas». Considerando que en el último de los de la Real orden de 31 de Mayo textualmente se expresa «que en materia tal las interpretaciones de cualquiera duda han de propender á la ampliación favorable para los inculpados». Considerando que la parte dispositiva de la indicada disposición consigna que esta gracia de indulto sea aplicada en igual medida, es decir, «con arreglo á la Real orden de 7 de Febrero último, dictada por el Ministerio de la Gobernación, á los demás mozos que estén en paridad de casos»; y por último, considerando que el Real decreto de indulto de 6 de Junio de 1906, comprende lo mismo á los prófugos de clasificación que á los de concreción, como así lo establece en su artículo 1.º, S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien declarar, con arreglo á la Real orden de 31 de Mayo último, que idénticos beneficios á los obtenidos por los prófugos de clasificación al lograr la gracia de indulto, deben obtener los de concreción comprendidos en el mismo decreto de 6 de Junio de 1906, debiendo también, en su consecuencia, revisar los expedientes que no se hubiesen ajustado á estas reglas».

Movimiento de jefes y oficiales
Hoy han llegado: de Barcelona, el comandante de Artillería D. Prudencio de la Figuera, el capitán D. Manuel Gastón, el primer teniente D. Ricardo Muntiel y el oficial 1.º de Administración D. Antonio Vilella, y de Madrid el coronel de Ingenieros D. Ramón Taix.

El alza de la carne

Los tableros de la plaza Mayor, han acordado vender un real más cara la carne de buey.

El motivo es el de siempre: que el precio del ganado en los mercados ha subido.

En las mesas reguladoras todavía no se ha aumentado el precio, aunque se supone que se elevará, pero siempre la expondrá más barata que en las restantes mesas.

El Alcalde ha ordenado que se activen las gestiones para conseguir recibir contestación sobre la venta del ganado argentino é introducirlo en Palma.

El cierre de cafés y tabernas
Hoy ha sido recibida en el Gobierno civil la Gaceta que contiene la R. O. del ministro de la Gobernación ordenando el cierre de tabernas á las once de la noche y los cafés y restaurants á las 1.30 de la madrugada.

El Sr. Gobernador civil publicará una circular transcribiendo dicha R. O. dando instrucciones para que se cumpla estrictamente.

Dicha autoridad hará que los establecimientos cumplan dicha R. O. por lo que sean en realidad, no por la clasificación que tengan en la matrícula industrial.

El tiempo

El barómetro ha descendido 5 milímetros, marcando 758.

El termómetro señaló hoy 23 grados; la temperatura máxima al sol ha sido de 31 y á la sombra de 26; la mínima á cubierto de 18 y á descubierta de 17.

La dirección del viento fué N; Esta mañana ha amanecido nublado y ha caído ligera lluvia.

En la Pureza

Han obtenido el ingreso en los estudios del Magisterio, grado elemental, las señoritas D.ª Margarita Reig y Ample, D.ª Catalina Amengual Martorell, doña Catalina Adrover Bestard, D.ª Leonor Piña Valls, D.ª Bienvenida Sintes Carbó, D.ª Francisca Serra Melis, D.ª María Terrens Coll, D.ª María Matas Catalá, D.ª Catalina Berga Felany, D.ª María Camps García, D.ª María de los Dolores Castells y Morera, D.ª Francisca Real Crespi, D.ª Andrea Rosselló Oliver, D.ª Magdalena Oliver Grau, doña Francisca Bestard Nicolau, D.ª Lucía Roig Ballester, D.ª María Burguener y J. de Pinedo, D.ª Margarita Salvá Ferrer, D.ª María Lemaux Fluxá, D.ª Margarita Ordinas Sastre, D.ª Esperanza Tur Carballosa, D.ª Margarita Clar Salvá, D.ª Josefina Fábregas Cuxart y doña Josefina Bosch Sansó.

Cursarán el 2.º año de dichos estudios las Sritas. D.ª Magdalena Canals Pons, D.ª Vicenta Ferrer Antonia, doña Concepción Quetglas Campomar, D.ª Antonia Ginart Llanes; D.ª Jerónima Qués Torrens, D.ª Francisca Juan Juan, doña Clara Forcada Arguimbau, D.ª Isabel Palu Mateu, D.ª María Rosselló Beltrán, D.ª Margarita Monserrat Oliver, doña Margarita Sabater Serra, D.ª Catalina Moll Nicolau, D.ª Rosa Benassar Salas, D.ª Juana Miró Miró, D.ª Margarita Balaguer Amengual, D.ª Sebastiana Pizá Reynés, D.ª Juana Galmés Fiol, doña Francisca Tomás Jofre, D.ª Francisca Gómez Fuster, D.ª Dolores Rovira Sellarés, D.ª Margarita Ozonas Morell y D.ª Magdalena Alcover Colom.

A los del grado superior, primer curso, asistirán D.ª Magdalena Coll Rullán, D.ª Margarita Ripoll Cañellas, D.ª Antonia Mas Puigserver, D.ª Eulalia Sintes y Carbó, D.ª Catalina Marrutti Alzamora, D.ª Inés Bonet Rocca, D.ª María del Carmen Cuadrado Sañcho y doña María Tur Carballosa.

Cursarán los del segundo del mismo grado, D.ª Carmen Castelles Morera, do-

ña Bárbara Xamena Adrover, D.ª Antonia Adrover Vicens, D.ª Francisca Onés Capellá, D.ª Josefa Sullá Ramonich, D.ª María de los Dolores Torres Clapés, D.ª Antonia Bonafé Mas y doña Bárbara Fuster Fuster.

Notas del Carnet

Una boda

Esta mañana á las nueve en la Santa Iglesia Catedral, ha contraído matrimonio el joven abogado fiscal sustituto don José Feliu Fons, con la señorita doña Margarita Rosselló, hija del diputado don Cortes don Alejandro Rosselló.

La desposada, en el solemne acto lucía un hermoso vestido que más la hacía resaltar su belleza.

Ha bendecido la unión el beneficiado de la iglesia Catedral don Melchor Tugores.

eran padrinos por parte de la novia, sus tíos don Jaime Aleñar y don Andrés Jaume, y por parte del novio, el diputado don José Socias y don Bartolomé Feliu.

Los recién casados, terminada la ceremonia, han salido para la finca «Son Binimelis», en donde pasarán la luna de miel.

Deseamos á los noveles cónyuges, toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

De viaje

En el vapor «Miramar», han llegado esta mañana de Barcelona, don Antonio Barceló, don Luis Nicolau, doña Catalina Ballester, don Jaime Comas, don Cristóbal Magraner, don Gabriel Ribas, don José Vinals, don Francisco Albería, don José Juan, don Máximo de Andrés, don Guillermo Vives, doña N. Vanrell, doña María Castaner, don José Anglada, don Guillermo Carbonell, don Juan Alorda, don José Sureda, don José Ribas, don Pedro Gual, el doctor Arís, don Francisco Pons y Sra., don José Mestre y familia.

En el mismo vapor ha llegado, doña Concepción Montis de Ibarra.

En el «Lulio», han llegado de Ibiza, don José Escandell, doña María Torres, doña Ana Cardona, don Francisco Miell, don Bartolomé Escandell y don Miguel Tur.

También han salido en el «Isla de Menorca», don José Naranjo, doña Angela Nebot, don Juan Vich, Sr. Torralba y hermanos, don Alberto Bonet, doña Catalina Creus, don Francisco Uguet, doña María Martí y otros.

RELIGIOSAS

Para mañana

Santos del día.—Francisco de Asís, fundador y Aura.

Cuarenta Horas.—Terminarán en Santa Clara, dedicadas á San Francisco de Asís: Exposición á las seis y media, acto seguido la primera parte del Rosario, á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Antonio Liabrés, Presbítero y, concluida la segunda parte del Rosario, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empezarán en Santa Magdalena también á San Francisco de Asís. Exposición á las seis, seguidas misas rezadas hasta las ocho, á las diez Misa solemne cantada por la R. Comunidad con sermón por el R. P. José Rosselló, de la Congregación del Sagrado Corazón de María, de Barcelona; á las doce misa rezada y meditación hasta la una; por la tarde á las seis y tres cuartos Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En obsequio del Seráfico Padre y Fundador San Francisco de Asís.

En San Francisco, á las siete, misa de Comunión general con plática para los Terciarios y devotos del Santo; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Miguel Cerdá liguiano; en ella se cantará la *Misa de Angelis*, alternando el pueblo con la *Scola cantorum*; por la tarde á las seis, ejercicio del glorioso Tránsito de Nuestro Padre San Francisco, Trisagio seráfico, cantado por el pueblo, sermón por el R. P. Pablo Puigserver, franciscano y bendición papal para los Terciarios.

En los Capuchinos, á las siete misa de Comunión general, con plática preparatoria por el R. P. Bruno de Igualada, Superior de la Residencia; durante la misa se cantarán algunos motetes alusivos al acto; á las diez se cantará la gran Misa *Hoc est corpus meum* del abate Perosi, con acompañamiento de instrumentos de cuerda y armonium, dirigida por el R. P. Rafael Cortés, y hará el panegírico del Santo el R. señor D. Miguel Costa y Llobera, Pro., por la tarde á las cinco, después del Santo Rosario, tendrá lugar el solemne acto de ser admitidos á la Santa profesión todos los Hermanos y Hermanas Terciarios que acrediten haber cumplido el año de Noviciado; á continuación se expondrá S. D. M., se cantará el Trisagio Seráfico, predicando el R. P. Eliseo de la Victoria, se hará la ceremonia del tránsito, reserva, bendición papal y adoración de la reliquia.

Por concesión de S. S. el Papa Pío X, pueden ganar una Indulgencia Plenaria, todos los fieles que confesados y comulgados rueguen por las necesidades de la Iglesia é intenciones del Sumo Pontífice, visitando cualquier iglesia ú oratorio público en la fiesta del Padre San Francisco ó en uno de los días de su octava. De igual modo concede 300 días de indulgencia á los que con corazón contrito asistan á alguno de los ejercicios que en honor de San

Francisco se hagan en las iglesias. Tanto la indulgencia plenaria como las parciales son aplicables á las almas del Purgatorio.

En las Capuchinas, á las diez, Misa mayor solemne con sermón por el Reverendo P. Caldentey, liguista; por la tarde á las cinco y tres cuartos exposición, Rosario, meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Ayer por la tarde llegó el vapor «Cabrera», de la vecina isla.

—Hoy han llegado los vapores «Lulio» y «Miramar», de Ibiza y Barcelona respectivamente.

Salidas

Esta tarde á las seis y media, ha salido para Mahón el vapor-correo «Isla de Menorca».

Despachados

Ha sido despedido el vapor «Cabrera» para la isla de su nombre.

Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer mañana los siguientes partes, acusando el estado del tiempo alrededor de nuestra isla.

Sóller: Viento fresco del S. O., mar bonanza, cielo acelajado.

Ibiza: Barómetro 760.24, viento S. O. fresco, cielo acelajado, llana.

Alicudia: Viento S. O. fresco, mar picada, cielo nublado.

Bajoli: Barómetro 749.9, viento S. O. fresco, marejada, cubierto, acelajado.

UN ANALISIS

Es un verdadero axioma que el mejor medio para aprender el inglés, es el de ir á Inglaterra. ¿No es preciso para aprender á nadar echarse primero al agua?

Viviendo una temporada en dicho país el inglés entrará por inhibición, en virtud de una especie de obsesión acústica y se grabará con sus formas distintivas, con su genio propio, directamente asociado á los seres, cosas, hechos, ideas, actos que representa, sin ser deformado por la ortopedia siempre perjudicial y defectuosa de la clásica traducción literal.

Esto es la evidencia misma, y la conclusión que se deduce es que si se quiere aprender á hablar inglés, preciso es pasar algunos meses en Londres.

He aquí un medio que no está al alcance de todos. ¿Cómo allanar esta dificultad?

Hay un medio—uno solo—que consiste en colocar al alumno que desea aprender el inglés en una situación parecida á la en que se hallaría si fuera de repente transportado al centro de Inglaterra. Es preciso que durante las lecciones no oiga hablar más que inglés, y no pueda emplear el mismo otro idioma. Supongamos un profesor que no sepa una palabra de español, ó que, si lo conociera rehusase sistemáticamente hablarlo, es decir, un profesor hablando solo en inglés; supongamos aun para robustecer el principio, que el profesor cambiara á menudo, á cada lección, si fuera posible, á fin de acostumbrar al adulto á las diferencias individuales de mentalidad, de pronunciacón, de elocución, tal como sucede en la vida real..... El discípulo se hará la ilusión de hallarse en Londres, puesto que para comprender y darse á entender deberá componérselas en la clase como lo haría si estuviese en el país, teniendo para sí la ventaja de hallarse en frente de un profesor cuya función es ayudarle á salir rápidamente y airoso de los apuros.

Enseñándole los objetos, haciendo delante de él los gestos adecuados, se le enseñan las palabras inglesas correspondientes á los objetos con sus diferentes modalidades en el espacio y en el tiempo. Combinando las palabras así aprendidas de oídas, llega á construir frases y conversar casi espontáneamente.

No se pierde el tiempo en comentarios gramaticales hechos siempre en español y sobre todo no puede haber más faltas de pronunciacón, puesto que las palabras han sido aprendidas correctamente.

Es el método natural, precisamente el mismo que nos ha servido á todos, sin darnos cuenta, para aprender nuestra lengua materna.

Así lo comprendió Berlitz que ha creado y ordenado este método admirable. Este hombre es positivamente un bienhechor de la humanidad puesto que ha cooperado con los inventores del ferrocarril, del telégrafo con ó sin hilos á aproximar á los hombres, es decir, á la pacificación universal. Es por su obra grandiosa que fué condecorado con la Cruz de la «Legión de Honor».

Las Escuelas Berlitz para los adultos de ambos sexos invaden el mundo entero, y el número de éstas está en razón directa del éxito que va creciendo todos los días.

Es justicia, no cabe duda, que la idea madre que ha inspirado el método Berlitz, haya hecho desaparecer la rutina. Antes se estudiaban las lenguas vivas como las muertas, en vista de su examen, hoy día debemos estudiarlas para hablarlas, es decir para sacar del estudio un resultado de provecho inmediato.

El método que acabamos de analizar, es el reconocimiento de esta verdad elemental. Estudiado en sus detalles, constituye un conjunto indivisible, un Instrumentum Docendi que da resultados sorprendentes, por el cual se ha despertado en Palma un entusiasmo

harto justificado por el número de las matrículas hechas en el pasado curso, las cuales han alcanzado la cifra de 294.

Gacetas

Mañana en la Santa Iglesia Catedral Basílica, á las ocho de la mañana y durante una misa se dará principio al ejercicio de los nueve primeros viernes, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, en la última sesión de Junta directiva, ha procedido al nombramiento del jurado calificador del Concurso de frutos otoñales, cuya fecha de inauguración se ha fijado para el día 15 del actual.

Como quiera que las solicitudes de local para instalaciones, son muchas, se hace público para conocimiento de los que tengan intención de concurrir, á quienes se advierte que el plazo de admisión se cerrará el día 10 del presente mes.

La Catedral, todas las noches acude inmensa concurrencia que asiste devotamente para rezar el Santísimo Rosario.

Esta noche se estrenarán en el cinematógrafo del Lírico, las películas: Maniobras militares, Día de desgracias, En el África Occidental y Cristóbal Colón.

Ayer por omisión involuntaria, dejamos de consignar que á la reunión magna celebrada en el Ayuntamiento, asistió el Administrador principal de Correos señor García Sansaloni.

Se halla vacante la plaza de maestro vigilante de la casa Misericordia de Mahón.

El vapor correo «Lulio» ha suspendido su salida para Barcelona á causa del mal tiempo.

Servicio de la Plaza para mañana:
Parada.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día.—El Sr. teniente Coronel de Caballería don José Rovirata Gamba. Hospital y Provisiones.—El segundo capitán de Artillería.

Vigilancia.—El 3.º Oficial del Regimiento Infantería de Inca y clases del de Palma. Paseo de enfermos.— Artillería.

El despacho de medicamentos en la farmacia del Hospital Militar de esta Plaza al personal que tiene derecho á ello, tendrá lugar diariamente de 9 á 12 y de 15 á 18.

En el Gobierno civil hoy se ha recibido una R. O. del Ministerio de la Gobernación para que pueda allanarse el Ayuntamiento de Monturí á cierta denuncia interpuesta contra el mismo, sobre pago de pensiones de un censo, interpuesto por los herederos de Fray Luis de Verí.

Mañana saldrá para Ibiza el Sr. Medina que en la reunión magna celebrada ayer en el Ayuntamiento de ésta, representó á la Cámara de Comercio y otras autoridades de aquella isla.

Hoy en el Gobierno civil se ha presentado un proyecto de reglamento para la sociedad «La Concordia» de Llorito.

El primer artículo de dicha sociedad dice que su objeto es fomentar y proteger á la agricultura y formar hombres honrados é instruidos.

Se replica al soldado Miguel Hernández Gallego que ha pertenecido al Regimiento de Borbón núm. 17, que se presente en el negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento para un asunto que le interesa.

Don Guillermo Sansó, esta mañana en la plaza de Abastos ha encontrado un botón de oro, de los llamados de payesa, que ha entregado á uno de los celadores de la Plaza quien lo entregará al que acredite ser su dueño.

Ha ingresado en el cuerpo de Carabineros el corneta Juan Siegura Domínguez y los soldados Miguel Vil alonga Bestard y Jaime Cifre Albertí.

El Alcalde de Santa Margarita ha comunicado al Sr. Gobernador que en aquella villa había cesado por completo la invasión de la enfermedad variolosa.

En la Puebla han sido detenidos dos sujetos por haber maltratado de obra á un tercero causándole leves heridas.

En San Juan han sido detenidas dos mujeres que riñeron, promoviendo fuerte escándalo.

El Sr. Gobernador civil ha impuesto sendas multas de 10 pesetas á 19 sujetos por infracción del Reglamento de carreteras.

La gurrada civil de San Antonio y Petra ha denunciado á varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

La de San Antonio ha denunciado á otro sujeto por usar armas prohibidas.

Se liquidan todas las existencias de una fábrica. Pañetes, Abrigos, Capas, Pañetería, Rafajos, todo muy superior, á precios baratísimos.

Almacenes SAN JOSÉ

Baendo, esquina Borne.

Es mérito industrial abaratar géneros superiores. Esto explica la fama universal é inmenso consumo del **Agua de Colonia de Orive**. Por frascos de 3 á 24 reales; 4 litros, 16 pesetas.

La Ostrina cura desde el niño al anciano.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discos pectorales Rosselló, cajados reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Res FRIADOS se evitan y curan con el uso de las Pastillas Morelló.

Las «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» son el purgante más eficaz y seguro. No exigen régimen. No irritan jamás.

JUSTICIA.

Véase anuncio 4.ª página.

Los médicos franceses hace tiempo vienen recetando con preferencia á las aguas calientes las frías (12.ª de fuentes «Saint-Louis», valle de Vichy, por ser las únicas que embotelladas no pierden, obteniéndose con ellas los mejores resultados para combatir las afecciones del Estómago, Intestinos, Diabetes, etc.

MEMORANDUM

PARA MAÑANA
Sol.—Sale á las 5 h. 47 m.; pónese á las 17 h. 27.

Luna.—Sale á las 2 h. 14 m.; pónese á las 16 h. 53 m.

Trenos para viajeros.—Salida de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15. Idem para Felanitx, á las 7.40, 14 y 18.15. Idem para La Puebla, á las 7.40, 14 y 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 20.6.30 y las 17.15. Idem para Felanitx y La Puebla, á las 20.6.30 y 17.15.

Idem de Felanitx para Palma, Manacor y La Puebla á las 6.40, 12.15 y 17. Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx á las 6.55, 12 y 17.25.

Mercado.—En Lluçmayor. **Vapores-correos.**—Llegadas: del 7 al «Balear» de Barcelona. Salidas: á las 18.30 el mismo vapor Balear para Barcelona.

Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 3 á 11.10. Trece de 11 á 13 y de 16 á 17. Certificados, valores y objetos asegurados de 10 á 11. Lista: De 10 á 11. Expediente de sellos: de 8.30 á 13.30. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

COMERCIALES

VALORES LOCALES.
Día 2 de Octubre de 1907.

Crédito Balear.	1000
Fomento Agrícola.	800
Acciones Vapores Islaletá.	800
Obligaciones de id. al 5 por 100.	1000
Acciones Salinera Española.	1000
Obligaciones de id. al 6 por 100.	1000
Id. de id. al 5 por 100.	1000
Ferrocarriles de Mallorca.	800
Alumbrado por Gas.	800
La Económica.	1000
Bonos Municipales.	1000

VALORES PUBLICOS

Oficial del día 2 (Credito)	
4 por 100 interior contado.	87
5 por 100 amortizable.	100
Banco de España.	100
Tabacos.	100
Francos.	100

Antigua Casa Lassalle

SAN NICOLÁS, 29 Y 31

Grandes surtidos de todos los artículos de Optica. Cristales para corregir los defectos de la vista. Gafas prismáticas. Gafas ahumadas y de automovilista, etc. Variadísimas colecciones de fotografías, oleografías, acuarelas, etc. Molduras para cuadros, últimos modelos.

TRIUNFAN SIEMPRE, AUN DESPUES DE FRACASAR LOS BROMUROS 30 AÑOS DE ÉXITO EPILEPSIA ó accidentes nerviosos

CURACION RADICAL CON LAS

Pastillas antiépilépticas de OCHOA

No quitan el apetito No deprimen
CORTAN RAPIDAMENTE LOS ACCESOS

Venta al por mayor: Pérez Martín Velasco y Compañía, Alcalá 7 y Martín y Durán Tetuán 3 Madrid. Al por menor, en todas las farmacias.

Un inventor mallorquín

Patente de invención.—En el Hostalet—Período de pruebas—Apro- vechando la fuerza de las olas— Auxiliar para muchas industrias —El inventor detallará su aparato á los lectores de LA ÚLTIMA HORA

Desde hace muchos años el que estas líneas escribe se distingue con la amistad de D. Pedro Antonio Alemany (des Camp Redó) muy conocido en Mallorca por buen guitarrista y hoy inventor del aparato que ha sido reconocido por inteligentes y profanos como excelente auxiliar para muchas industrias.

El Sr. Alemany es uno de esos obreros que al fijarse en una idea que juzga buena, no cesa hasta verla realizada; los contratiempos y obstáculos le sientan para luchar hasta conseguir un resultado definitivo que no siempre ha sido satisfactorio.

Mucho tiempo hace, nos habló del aparato que estaba ideando y del que ahora ha obtenido patente por 20 años, la que lleva el núm. 41.502.

Prometimos ocuparnos del mismo y por creer que realmente el invento merece la publicidad, pasamos al Hostalet, predio situado á unos once kilómetros de Palma.

Allí D. Pedro Antonio Alemany está realizando pruebas y observaciones. Todavía le faltan las últimas y definitivas pruebas.

En contra de lo que se ha dicho, el citado invento no ha sido aplicado todavía á industria alguna, pues hasta la fecha no se ha pasado del período de pruebas. El aparato instalado no tiene relación alguna con la fábrica de yesos en cuyas cercanías está funcionando.

Tampoco es un aparato para atenuar la acción del mar y matar las olas.

Nos dice el propio inventor que es para aprovechar el movimiento de las olas, pudiendo la fuerza aprovechada dedicarse tanto á la producción de electricidad como á fuerza motriz para cualquier industria.

De la Memoria que ha escrito el señor Alemany sobre su invento, tomamos los siguientes datos para detallar el nuevo aparato:

«Consta de varias boyas, de forma cilíndrica, con sección de trompo, pero que podrían tener otra forma cualquiera. Están suspendidas de un eje horizontal y sostenidas por tres barras, de las que la central terminan en el eje y las laterales se prolongan por la parte superior.

El eje se apoya sobre cojinetes correderos en guías verticales que, á su vez, son correderas sobre guías horizontales mantenidas entre sí á la distancia conveniente por medio de riestras.

Las guías verticales se hacen correr á voluntad sobre las horizontales por medio de unos manubrios.

De este modo resulta que el eje, tiene su movimiento de rotación y de ascenso y descenso verticales, pero la dirección puede ser la que convenga, siempre que las palas reciban la acción de las olas.

Las palas laterales llevan una cremallera que engrana con trinquetes dis-

puestos en los soportes ó guías, que actúan por medio de resortes y, con la acción de las barras de aquellas palas.

Las olas al llegar chocan con las palas produciendo una oscilación en el árbol ó parte superior de las mismas, que las hace ascender y con ellas la cremallera; parada ó muerta la ola las palas quedan levantadas porque el trinquete no permite el descenso de la cremallera y, entonces, por la acción de la gravedad vuelve á ocupar la posición vertical. En esta situación, el movimiento de las barras laterales que sostienen las palas actúan sobre los trinquetes separándoles de la cremallera y se obtiene el descenso de aquéllas hasta sumergirse otra vez, dispuestas á repetir la operación que se verifica con una rapidez admirable.

Para la transmisión del movimiento de muchas palas, cada una lleva un cable en la parte inferior y otro en la superior, que se unen en una cadena que pasa por unas ruedas muriendo en éstas.

El eje de dichas ruedas es hueco y lleva en sus extremos dos ruedas dentadas que engranan con otras montadas en otro eje paralelo, también hueco. Por estos ejes pasan los conductores, haciendo maniobrar una sección de trinquetes que engranan en sentido opuesto y, de este modo, cuando los cables ó conductores corren en uno ó otro sentido engranan los trinquetes correspondientes, equilibrándose matemáticamente la fuerza de avance por la de retroceso y vice-versa.

Dicho aparato puede aplicarse como auxiliar en muchas industrias.

Por las pruebas que vimos y demás realizadas deducimos que el inventor tendrá feliz éxito hasta el fin de su empresa. Acabado el período de observaciones y estudios el Sr. Alemany escribirá un artículo para LA ÚLTIMA HORA detallando minuciosamente su aparato y aplicaciones.

Reciba nuestro amigo por su obra la más efusiva enhorabuena y al mismo tiempo le deseamos sean muchos los industriales que utilicen su nuevo aparato.

La desgravación de los vinos

En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda, relativa á un informe que se ha hecho en cumplimiento de la Ley que reforma la tributación de consumos sobre los vinos.

Esta liquidación tiene por objeto determinar el auxilio que ha de darse al presupuesto municipal para compensar con los nuevos recursos de la ley, la baja que sufre por la desgravación de los vinos.

La Delegación, en virtud de lo expresado, ha señalado en 218.828'72 pesetas, el valor de la desgravación de los vinos en esta ciudad.

Para compensar esta disminución en el presupuesto, ha calculado que po-

dian ingresar en el presupuesto municipal: por cédulas personales, 49.501'60 pesetas; por carruajes de lujo 19.327'54 pesetas; por casinos y círculos de recreo, 4.339'79 pesetas; por industrias, 73.199'59 pesetas; por gas y electricidad, 12.756'44 pesetas; por vinos espumosos, alcoholes, aguardientes y licores, no señala cantidad y por cerveza, 1.243'20 pesetas; importe del auxilio al presupuesto municipal 58.460'56 pesetas, total 218.828'72 pesetas.

En el informe que el Ayuntamiento emite, dice que hubiera deseado que en las operaciones para determinar el alcance á los Ayuntamientos por las bajas que en su presupuesto produce la desgravación de los vinos, no se hubieran conglomerado los productos por corriente, refiriéndose á datos de 1906 y de productos por resultados (años anterior á 1906), puesto que este sistema puede conducir á un absurdo en perjuicio de la equidad. En algunos casos la liquidación de una venta durante diez ó más años se traerá á la recaudación como recurso anual y corriente á los efectos de entregarla á los Ayuntamientos.

La Comisión añade, que no tiene documentos para llevar á cabo la comprobación, por no tener datos el Ayuntamiento de la recaudación hecha por consumos; sin embargo, puede hacer algunas observaciones.

En cuanto al impuesto por cédulas personales, manifiesta que al Ayuntamiento todavía le falta percibir de 1906, 759'49 pesetas, que es uno de tantos créditos aún á realizar de la Hacienda pública en concepto de compensación en los recargos de contribuciones é impuestos; en lo relativo á carruajes de lujo, hay otra pequeña diferencia de 63'43 pesetas; sobre el impuesto de casinos y círculos, no tiene dato propio para informar; en el de recargo sobre la contribución Industrial, hay una diferencia de 16.723'53, lo cual indica que la Hacienda no ha entregado al Ayuntamiento el complemento de su participación al 16 por 100, respectiva á 1906 (faltando ingresar 11.149'02 pesetas por este concepto) ó que la cantidad computable en la liquidación ha de fijarse en 56.476'06 pesetas y no en 73.199'59. En cuanto al impuesto sobre el gas y electricidad, no tiene el Ayuntamiento dato propio para informar, y lo mismo puede decirse de los conceptos por vinos espumosos, alcoholes, aguardientes, licores y carveza.

Un hombre muerto

Telegrama del inspector de policía. El Sr. Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama de un inspector de policía expedido hoy á las diez de la noche:

«Al pasar tren he observado que había un hombre muerto entre las estaciones de Consell y Binisalem, ignoro las causas; la guardia civil custodia».

Hallazgo del cadáver.—Nuestros informes.—Otro parte al Gobernador.

La noticia de que había sido hallado un cadáver en las inmediaciones de la estación de Consell ha empezado á circular por esta ciudad sobre las nueve de esta mañana, hora en que ha llegado el tren n.º 1 mixto, que ha sido el que ha traído la noticia.

Inmediatamente nos hemos procurado informar de lo sucedido. El conductor de dicho tren D. Matías Salas nos ha procurado informes recogidos en el propio lugar del suceso.

Venía en dirección á Palma el tren n.º 1. Después de haber salido de la estación de Binisalem, á una regular distancia, un trabajador que procedía de Consell, al paso del tren ha llamado la atención de los empleados.

Estos, confusamente, han oído que dicho trabajador les decía que en la línea se hallaba un hombre muerto.

El maquinista y conductor han fijado más la atención, y efectivamente, á unos 300 metros de la estación de Consell han divisado el cuerpo de un hombre colocado sobre la vía.

Ha parado el tren á unos pasos distantes de dicho hombre; y se ha compro-

bado entonces que era cadáver. Tenía las piernas destrozadas y en el cuerpo presentaba algunas contusiones. Inmediatamente se ha dado aviso al Juez de Alaró quien se ha personado en aquel punto, empezando las averiguaciones del caso.

El cadáver en los primeros momentos no ha podido ser identificado. Se han hecho suposiciones de si aquel individuo había sido muerto á mano armada ó víctima de un accidente.

Se cree que anoche intentó subir al tren de mercancías y al hacerlo cayó sobre la vía siendo arrollado. Esta es la suposición que tiene más adeptos.

A las primeras horas de la tarde el Sr. Gobernador ha recibido un parte dándole cuenta del hallazgo del cadáver y participándole que el Juez de Alaró había acudido al lugar del suceso y el Juez de Inca conocedor del caso, hacía las procedentes averiguaciones.

En dicho parte también se supone que anoche fué arrollado por el tren de mercancías.

Formando el censo electoral

LA REPARACIÓN. Esta mañana, en esta ciudad, por las 36 secciones oportunamente nombradas se ha procedido á la repartición de los boletines de las oficinas de estadística, en donde se deben inscribir los varones mayores de 22 años.

Como se sabe, estas comisiones están presididas por los concejales de este Ayuntamiento. De los trabajos se han encargado los empleados y guardias municipales, quienes es de esperar llenarán cumplidamente el servicio que se les ha encomendado.

Para Felicitación

Se ha recibido un gran surtido de Tarjetas Postales Artísticas ÚLTIMA NOVEDAD, propias para felicitaciones.

Novidades en monederos, tarjeteros, petacas y otros objetos propios para regalo.

Librería de J. TOUS, plaza de Cort y 14 16.

Mañana

Edición de la mañana: La Campana de la Almudaina.

Los que se suscriban durante el mes de octubre, recibirán gratis todos los pliegos publicados de

La Campana de la Almudaina

Sin aumento en la suscripción, serviremos el periódico á cualquiera de los puntos de España donde se trasladen nuestros abonados durante el actual verano.

AVISO

Debido á la declaración oficial de la peste bubónica en Orán (Argelia) queda suprimido el servicio semanal Palma-Argel y vice-versa que verificaban los vapores de esta Compañía (Islaeta Marítima). Palma 1.º Octubre 1907.—El N. D.—Sebastián Simó.

CLASES ESPECIALES DE CALIGRAFÍA Y REFORMA DE LETRA por Don Ramón Serra

Profesor del Instituto. Valero, 1, 3.º (esquina á Brossa)

Puertas de acero onduladas

CONSTRUCTORES Agustí, Marcet y Martorell, Barcelona. Para su venta.

CERRAJERÍA DE BOSCH

OLMOS 148.—Palma.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor

Isleño

Saldrá de este puerto para el MARSSELLA

El domingo 6 del actual á las 9 de la mañana.

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle de Palacio número 20.

Palma 1.º Octubre de 1907.—El Naviero Director, S. Simó.

Señoras y Señoritas

Si quereis vestir con elegancia y economía comprad las revistas de Modas del mes de Octubre que se venden en la Librería Tous.

Weldons Fashions, Lady Weldons, Miroir des Modes, Espejo de la Moda, Chic Parisien y Modas Butlerik.

Más telegramas

Caridad. Madrid 2 (7'45 n.)

Málaga.—El conflicto para la alimentación de los pobres aumenta, presentando caracteres graves.

Una caritativa familia ha dispuesto que sean acogidas en un local de su propiedad 30 personas, á las que mantiene.

El Banco Alemán ha enviado 10.000 pesetas para aliviar los estragos de la catástrofe.

Pagas á los sargentos. Madrid 3 (10'50 u.)

El ministro de la Guerra, Sr. Primo de Rivera, ha dirigido una circular á los Capitanes generales, facultándoles para poder anticipar las pagas á los sargentos con cargo á los gastos de material. Los sargentos deben justificar la vecindad de sus guarniciones.

Nuestro comercio en Bombay. Madrid 3 (10'50 m.)

El cónsul de España en Bombay ha manifestado al gobierno español que allí pueden venderse anualmente 100 mil pares de calzado.

Suicidio. París.—Se ha suicidado en esta capital la española Severiana Aniza.

El público intentó lynchar á un chauffeur. Madrid 3 (11'40 m.)

En Pasajes un automóvil atropelló á un niño, seccionándole un brazo. Los vecinos al ver el atropello, apedrearon al automóvil é intentaron incendiarlo. Querían lynchar al «chauffeur». La benemérita intervino logrando impedir los atropellos que el vecindario se proponía.

Cierre de cafés y tabernas. Madrid 3 (11'40 m.)

El cierre de cafés y tabernas se ha aplazado hasta hoy. Anoche, ignorando el público el aplazamiento, se estacionó frente á los establecimientos con ánimo de curiosear, suponiendo que ocurrían incidentes.

Pescadores recogidos en alta mar. Madrid 3 (11'40 m.)

Bilbao.—El vapor «Algorta» ha recogido 33 pescadores de una trainera á quienes el temporal les azotaba fuertemente. La mayoría de embarcaciones pesqueras perdieron los aparejos.

Los sucesos de Marruecos

Negociando un empréstito. Madrid 3 (10'45 m.)

París.—El hermano del ministro de Hacienda del Sultán Abd-el-Aziz, se halla negociando un empréstito.

Ha declarado este personaje, que el rebelde Muley-Hafid carece de tropas y de dinero.

Muley-Hafid—Visita. Madrid 3 (10'50 m.)

Tánger.—Se dice que la situación del rebelde Muley-Hafid, es menos precaria de lo que suponen los cortesanos de Abd-el-Aziz.

Rabat.—En esta ciudad se aguarda la visita del ministro plenipotenciario francés Mr. Regnault.

Se niega—Se someten. Madrid 3 (10'50 m.)

Tánger.—El ministro de Inglaterra

se niega á pagar el rescate del caid Mac-Lean.

Parece que las tribus de las inmediaciones de Casablanca se hallan dispuestas á someterse.

Incidente en Marruecos. Madrid 3 (11'10 m.)

Según el periódico «La Correspondencia de España» el Gobierno ha recibido confirmación del incidente ocurrido en Casablanca entre los jefes franceses Drude y español Santa Olalla, aprobado la conducta de este último.

Añade el citado periódico que por nuestro Gobierno se pedirán explicaciones al de Francia.

Kábilas sometidas. Madrid 3 (11'45 m.)

Melilla.—Las kábilas de Alhucemas se han sometido al Roghi y le han pagado crecidas multas.

Se ha suspendido la entrada en este puerto é los buques procedentes de Orán.

Sobre el incidente. Madrid 3 (10'50 m.)

Las noticias de Casablanca que publica «La Correspondencia de España» sobre el incidente entre Drude y Santa Olalla han causado gran impresión.

En los centros oficiales se quitaba importancia á dichos telegramas.

En el ministerio de Estado se desconoce el asunto. Dijeron que el asunto de demarcación de zonas para ejercer la policía era estudiado actualmente por ambos gabinetes de Francia y España.

Fiestas en Rabat. Madrid 3 (11'45 m.)

Recibimos telegramas de Rabat en los que se da cuenta de que en aquella población se han celebrado fiestas religiosas que han resultado de una exaltación sin nombre.

Los moros, llevados de su entusiasmo, se han acercado al Sultán para besarle los pies.

Los askaris rechazaron á aquellos á culatazos. Con tal motivo se promovió un fuerte tumulto.

Delegados de Muley-Hafid. Madrid 3 (11'45 m.)

Tánger.—Se espera la llegada de los tres delegados de Muley-Hafid que marcharon á Francia, Alemania é Inglaterra á pedir á los gobiernos de aquellas naciones que le reconocieran como Sultán.

LA BOLSA

Interior contado	82'65
Interior fin de mes	81'85
Amortizable 5 por 100	101'05
Banco de España	450'50
Compañía de Tabacos	403'50
Franco	12'15
Libras	28'16
Exterior de París	92'80

FABRA

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gastriga, Diarrea,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, sileira del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan aunque tengan 30 años de antigüedad, con el Elixir Estomacal de Sais de Carlos marca STOMALIX Serrano 30, Farmacia, Madrid y principales del mundo.

ANEMIA FALTA DE FUERZAS, COLORES PÁLIDOS, DEBILIDAD, etc. curadas radicalmente por el

HIJERO BRAVAIS Todas farmacias. Folleto gratis, 180, r. Lafayette, París

que creáis á vuestra hija feliz, como era ella la felicidad vuestra.

Conviene tener la cabeza serena en la tempestad.

Llegáis á hacer una visita al señor Santero; él ha tenido para Dora los cuidados de un amante, acaso ame realmente á vuestra hija... y se unirá á vos para encontrarla.

El conde suspiró con satisfacción.—Haré lo que diges,—exclamó,—manda que enganchen mi carruaje.

Rospo salió en seguida con una sonrisa singular en los labios.

El conde se endosó un abrigo, bajó, no dijo una palabra á los criados que le miraban mudos y consternados, y cuando subió al coche ordenó al cochero que le llevara al palacio de Santero.

Durante el camino el gentil hombre recorrió algún tanto su sangre fría, y cuando bajó delante del palacio, el conde estaba más tranquilo.

El portero apenas le vió corrió á su encuentro y de medio obsequio:

—¿El señor conde desea ver al señor Santero?

—Sí; ¿acaso no se encuentra en el palacio?

—Ha partido...

—¿Partido? ¿Para dónde?

—No le dejó dicho.

—¿Ha partido sólo?

—Sí, señor, después de haberse asegurado de que la herida de su secretario no era peligrosa.

El conde estaba sorprendido y aterrizado.

—¿Su secretario ha sido herido? ¿pero cómo? ¿Cuándo?

—El hecho sucedió esta mañana un poco antes del alba. Dormía profundamente cuando me despertaron de pronto golpes sonoros en la puerta. Creía que se trataba de una broma, pero los golpes se repetían.

—¿Habría acaso fuego en el palacio?—pensé.

Y salté súbito del lecho, me vestí con prisa y corrí á abrir. También se habían levantado los demás criados.

Y figuráos nuestro espanto al ver á dos hombres que traían en brazos al señor Julio todo cubierto de sangre.

El señor, que había advertido también el ruido, preguntó lo que sucedía. Entonces aquellos dijeron haber encontrado al joven herido en el camino, y mientras procuraban prestarle socorro había abierto los ojos y suplicado que lo trajeran al palacio, lo que hicieron en seguida.

El señor Julio fué trasladado á su habitación, y Trujillo, que es hábil cirujano, comprobó que no se trataba de cosa grave.

Poco después el joven volvió en sí, y dijo que había sido herido á traición, mientras bajo un farol consultaba su reloj, que no había visto el semblante del agresor, y no se acordaba de nada más, porque se desvaneció en seguida.

En tanto, el señor aseguróse de que al herido no le faltase nada, y advirtió que

El conde sufrió una sacudida.

—¿Qué queréis decir?

El herido dirigió una mirada á Zuma. La joven comprendió.

—¿Queréis que me retire?

—Os lo ruego, por pocos momentos.

—Se; pero os advierto que estaré en la estancia vecina y al más mínimo aviso vendré en el acto.

—Yo lo habría confiado todo al señor Santero,—dijo el herido cuando estuvieron solos,—pero él tuvo que partir de improviso, y ha recomendado que no hablase, que procurara desear toda dolorosa emoción; pero sufriría aún más si callara.

—Decímele todo, amigo mío.

Mas, de pronto el herido se acordó que Lalla le había dicho que Dora no debía ser hija del conde. ¿Lo sabía éste, ó ignoraba por completo el importante secreto? Julio experimentó, á pesar suyo, un sentimiento de temor; su alma se puso turbada, conmovida, y se arrepintió de la imprudencia.

—¿Ah! no puedo... murmuró—no puedo.

El conde se inclinaba sobre él.

—¿No podéis ó no queréis decirme lo que os preocupa?—preguntó con dulzura.—Sabéis lo que amo á mi hija, y todo lo que la concierne no puede tener más que un eco en mi alma.

Julio callaba asustado.

El conde estaba devorado por la curiosidad.

—¿Es un secreto que os interesa á vos también? añadió.

—¿Pero no eres tú, tú, demonio, el que encendiste en mi corazón la llama de los celos, que levantaste mis furiosos instintos, que me arrastaste á cometer un horrible delito?

Rospo hizo un ademán de indiferencia.

—Ahora reprochadme también la solicitud que he tenido por vos; reprochadme por haberos servido con la fidelidad de un perro; por haberme tomado con verdadero interés vuestro honor.

En fin, ¿qué me importaba que la condesa os engañara? ¿Era acaso mi mujer? ¡Ah! mejor hubiera sido que yo fuese su amigo; así, vos habríais dormido vuestros sueños tranquilos, la condesa habría continuado recibiendo de noche á los amantes... y yo me encontraría en una posición acomodada... sin remordimientos, y ahora no escucharía vuestros reproches.

El conde bajaba los ojos como confuso.

—Si tú tuvieras una hija, á la que amases como yo amo á Dora, comprenderías mi dolor, mi afán y me compadecerías.

Una ligera coacción arrugó los ángulos de los labios gruesos de Rospo, que contrajo el ceño.

—Ante todo, si yo hubiese tenido una hija como la vuestra, le habría quitado ciertas cosas de la cabeza, ciertas ideas extrañas, todas suyas. Es que, ¿acaso los hijos tienen derecho á preguntar á los padres acerca del pasado? ¿Se ha visto alguna vez á una muchacha erigirse en juez de su padre? Cuando Cora me hubiera hecho algu-

La Catalana

Compañía de Seguros contra Incendios y explosiones á prima fija
 Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1865
Capital social: 5.000.000 pesetas
 Domicilio social: Rambla de Catalunya, 15 y Cortes 624, Barcelona
 Agente general en las Baleares: BALTAZAR PEJOL, Unión 57, Palma.

Miel de abeja superior añeja de la Alcaria y Toledo
 CERA AMARILLA Y BLANCA ELABORACION ESPECIAL
 Exportación á Provincias y Extranjero, Pablo Marin, Cosechero -Castaños 37, Comercio, Alcañete.
 Representante en Palma, José Vich, Colón 31, Ferrertería

Medias y calcetines HECHOS A MAQUINA
 A precios baratísimos, clase de gran duración. J. Cañellas, Sto. Domingo núm. 14—Palma

Almacenes Herederos de Buenaventura Fuster
 Plaza de Coll 9.º, 9.º, y 9.º PARADA DEL TRANVIA
GRAN BARATURA en todos los artículos de la casa por reforma del local.
 Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio detallamos algunos géneros de los más usuales.
VICHIS, completo surtido para trajes y blusas de Señora á precios verdaderamente regalados.
INDIANAS á 7 reales el corte de 5 canas—**BATISTA** á 8 reales el corte de 5 canas.
LISTADO varias clases á 2'40 reales cana.
TELAS de hilo y sus similares; inmenso surtido, todo á precios de fábrica.
GRANDES EXISTENCIAS en Semis-cotonos á 2 reales cana.
GANGA VERDAD—Cortes lanilla, para trajes Caballero desde 15 reales en adelante.

Americanas alpaca confeccionadas
 Desde 6 PESETAS hasta el precio que se desee.

Lloyd italiano Compañía de vapores rápidos y directos
 Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señores y niños.
 El día 2 de Octubre saldrá del puerto de Barcelona, directo para Buenos Aires el vapor

CORDOVA
 de 10.000 toneladas con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Borne, 34, principal—Palma.

Vapores Directos Línea de las Antillas
 Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santo Domingo, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 5 de Octubre el vapor

Miguel GALLARD
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 3 y 4 de Octubre.
 Para Canaris, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto el día 20 de Octubre el vapor

VALBANERA Línea de la América del Sud
 Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 8 de Octubre el vapor

ARGENTINO
 Admiten carga y pasaje para dichos puertos.
 Para más informes dirigirse á los Sres. Martines y Pineda, San Juan 54, Palma, únicos representantes de la Compañía.

No más vello
 20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y evitan de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este cosmético es muy útil á las personas del bello sexo que temen verlo en el rostro y en los brazos, pues ellos pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas, bote.—Se vende en las principales farmacias, y en Palma en la del Dr. Valenzuela, plaza de la Carretera 2, y en el Centro Farmacéutico.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALOPIZA MIL PESETAS
 Al que presenta CAPSULAS de SANDALO mejor que las del doctor Piza de Barcelona, y que cura más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Bruselas, 1889 y Gran Generalato de París, 1889. Verificados los efectos de este remedio. Única aprobada y reconocida por las Académias de Barcelona y Mallorca: curas correspondientes científicas y reconocidas por el doctor Piza, reconocido médico sobre todos sus discípulos.—Frasco 1 real.—Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Pinar, 6, Barcelona, y principal de España, Añeta. Se reparten por correo solicitando su envío.

CAFEOL Específico para la curación de las enfermedades del estómago, el estreñimiento y sus complicaciones; 15 años de éxito Farmacia López, Mayo de Gracia-Barcelona y en la de Valenzuela, Palma

A los comerciantes

Siendo ésta la época apropiada para hacer en toda casa de comercio bien montado los presupuestos anuales de gastos, conviene no dejar olvidado el capítulo de propaganda, puesto que cuidándolo bien y sabiendo distribuir el capital invertido se consigue siempre nueva clientela, y doblar cuando menos el capital empleado.

El anuncio ha de ser constante para que dé el resultado que se busca; se debe hacer un presupuesto distribuido para todos los meses del año. Para dar esa facilidad á los comerciantes el Centro de Anuncios, de la plaza de Santa Eulalia ofrece presupuestos gratis á todos los que quieran utilizar sus sistemas de propaganda, que son, á saber: anuncios en periódicos locales de mayor circulación (LA ULTIMA HORA y LA TARDE), anuncios en el Teatro Lírico, anuncios en columnas anunciadoras colocadas en los puntos más céntricos de la capital, encajes de prospectos, reparto á mano de los mismos y carteles con su fijación en la capital y pueblos de la Isla.

Presupuestos de 250 ptas. anuales en adelante



ANTES de los enfermos que sufrían de TOS CRÓNICA, RONQUERA, ASMA, BRONQUITIS CRÓNICA, SÁTERROS BRONCO-PULMONARES y demás afecciones del aparato respiratorio, se les recomendaba trasladarse una temporada al campo y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, eucaliptos, etc., etc., con el fin de respirar aire impregnado de los principios volátiles HOY gracias á los adelantos de la ciencia, sin que desprendan estos vegetales, pero más resultado dejando disolver paulatinamente en la boca una de las famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera

A base de Erea, Bálsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucalipto

Doce años de grandioso éxito.—Recomendadas por los médicos del mundo entero

1'50 pesetas caja.—Venta al por mayor Centro Farmacéutico

Farmacias José F. Rey, Bolsería.—La Salud, Plaza de Palou y Coll—Mayol, Sindicato, señor Mir, San Nicolás.—Viuda de Palou, La Paz—Droguería Boscana, plaza de Corti 8—Marina La Balnearia—Farmacia Central, Santa Catalina.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newill)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Palmira, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Grosley y Bachters de Manchester, Motores á gas.—Lepidosos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Dewar».—Calderas y máquinas de vapor «Davy Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.
 Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unión representante Bernardo Estele, Palma de Mallorca

JUSTICIA

Sociedad Anónima de defensa y auxilio del Seguro

CONSEJO CONSULTIVO.—Ereano, Sr. D. Tirso Rodríguez, Abogado, Senador y Ex-ministro.—D. José M. Serrallera, Abogado y Ex-sentado de Alcalde de Barcelona.—Don Luis G. Boñil, Abogado y Catedrático.—D. Jesús Pinilla, Abogado y Teniente Alcalde de Barcelona.—Excmo. Sr. D. Francisco Albó, Abogado y Diputado á Cortes.—D. Germán Valentín Camazo, Abogado del Colegio de Madrid.—D. Santiago Andreu, Abogado del Colegio de Barcelona.—D. Alejandro Zanui, Abogado del Colegio de Barcelona.
 Esta Sociedad de contraseguros garantiza á sus abonados la efectividad de sus derechos en caso de incendio mediante una módica prima anual.
 Dirección general, Rambla San José 14—1.º Barcelona.—Delegación de Mallorca D. Amalio Alberno, Marina 18—Inspector para las Baleares D. Victorino Anguera, Sindicato 72, Palma de Mallorca.

Gotas Madras Sulfurosas DE MAR Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas. Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.	FER BAR MARCÁ BAR Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y á todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados Recomendado por eminentes médicos. Precio de la botella, 3 pesetas. Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.
--	---

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos salman á la primera pastilla
El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando un acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.
 Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de formas necrosas, granulosas, glandular, oedematosa, de las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coqueillos laringeos, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
 Pesetas 1'50.—En Palma, Sucesor Valenzuela, Depósito.

Mediana de Aragón
 AGUAS Y SALES
 —NATURALES—PURGANTES—
 MEDALLA DE ORO—PARIS—1900
 FARMACIAS Y DROGUERIAS

Servicios de la Comp. Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico
 El día 17 de septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor REINA M. CRISTINA, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga por Costa Rica y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela. Combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.
Línea de New-York, Cuba y Méjico
 El día 26 de septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones por distintos puntos de los Estados Unidos Litorales de Cuba á isla de Santo Domingo, también admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.
Línea de Venezuela-Colombia
 El día 11 de octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores á las islas para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga por Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las líneas de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y nocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Guayana, Coro y Guayaquil con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.
Línea de Filipinas
 El día 14 de octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias por ALICANTE, directamente para Génova Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Australia, China, Japón y Australia.
Línea de Buenos Aires
 El día 2 de octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Canarias
 El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 20 de Cádiz el vapor M. L. VILLA VERDE, directamente para Tánger, Casablanca, Marrakech, Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Cante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
 El día 25 de septiembre Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO y Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa de Africa y golfo de Guinea.
Línea de Tánger
 Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábado. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quien la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su largo servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Bajos pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar la mercancía que embarquen en sus buques.

KEFIR

Todas las personas delicadas del estómago deben tener uso como alimento del celebradísimo **MEJORA NOTABLE EN POCOS DIAS**
 Numerosos casos de gástricas y catarras de estómago tratados por el KEFIR, han un resultado excelente. Certifícanlos de autoridades médicas de Barcelona á disposición de sus clientes.
 UNICO DESPACHO EN ESPAÑA CON PATENTE NUM. 31.025
 23, AVILA, 23.—Teléfono número 1.288.—Elaboración: Valencia, 234, bajos.—Tel. 3.768.—BARCELONA

Anuncio
 Por el presente se hace saber: que hallándose vacante la plaza de maestro elemental de la escuela nocturna, de instrucción primaria, de la Sociedad LA CONSTANCIA, domiciliada en esta ciudad, calle de la Sala número 2, y debiendo proveerse dicha plaza por concurso, arregladamente á las Bases que se hallan de manifiesto en la Secretaría de la expresada Sociedad se participa á los señores que desean obtener la referida plaza, que deben presentar sus solicitudes en dicha secretaría hasta el 10 de Octubre próximo que se ha señalado de plazo, advirtiéndoles que los que se presenten con posterioridad no serán admitidos.
 Inca 11 Septiembre de 1907.—El Presidente, Gabriel Gaspar.—P. A. del Secretario.—El Vice-Secretario, Bartolomé Llabrés.

se vende CAPITALIZADO LIBRE DE TODO GRAVAMEN, finca situada en inmejorable punto de vista, con establecimiento de antiguo servicio, prospero. Darán razón Centro de Anuncios

Se alquila Una pieza con baño, con buenas comodidades y bien ventilada, con abundante agua de fuente y pilas para lavar situadas en la calle de Ansores núm. 43 y números 55 y 63. Informar en los mismos.

Venta Por retirarse del negocio desea venderse el almacén y utensilios de una tienda de comestibles situada en la calle de Montesión núm. 1. Informarán en la misma.

na pregunta, le habría respondido: Dios maldice á la hija que acusa al padre. Y si hubiese continuado dudando de mí, habría sido el primero en arrojarme de casa. Vos, en cambio, tembláis delante de ella como un niño; le contáis todo lo pasado á la primera ocasión, y he ahí por qué Dora se rebela, y he aquí la compensación que tenéis, sin contar con que la muchacha no sea si quiera hija vuestra...

Los labios del conde palidieron, sus ojos inyectados en sangre lanzaron un rayo de furor.

—¿Todavía dudas? ¡Ah! no me digas una palabra más, vete, miserable, quitate de mi presencia, vete, maldito.

—Volveré cuando estaréis tranquilo, cuando necesitéis de mí.

El conde pálido, trémulo, esperó á que el criado saliese, después ocultó la cabeza en la almohada... y lloró.

—Dios mío... devolvedme á mi hija, murmuraba—¿Tantos años de angustia, de remordimientos, no han aplacado vuestra cólera?

Quedó un rato absorto en su idea, desahuciándose en lágrimas como un niño, después se levantó de repente, con los ojos ardientes, el rostro alterado, espantoso.

—Si Dora adquiere la prueba de la inocencia de su madre... no me perdonará nunca más... yo moriré solo... maldito... quizá también mi hija me denuncie... y entonces para el asesino... hay la galera.

Lanzó un grito de espanto y dijo:

cuento del conde, diciéndole con voz conmovida:

—Venid, señor; está un poco mejor; dessea hablaros.

El gentilhomme estrechó en silencio la mano de la joven; después se acercó á la cama.

—He sabido la desgracia que os ha sucedido—dijo—y estoy todavía agitado. Afortunadamente, creo que la herida no es peligrosa.

—Es verdad, señor conde,—respondió el joven con una débil sonrisa,—pero sufro mucho...

Zuma, escondida entre las colgaduras del lecho, parecía pendiente de los labios del joven. Ella no hablaba, pero no pensaba en fingir. Absorta por el sentimiento que la dominaba, se abandonaba sin reticencias á sus impresiones; sufría todos los espasmos de él. Si Julio hubiese muerto, Zuma habría cerrado sus bellos ojos sin reparo; su espíritu habría volado con el del joven.

—No habéis reconocido realmente á vuestro agresor?—preguntó el conde con interés.

—Fui herido á traición y quizá creyó que había muerto del golpe.

—¡Oh! el miserable—murmuró Zuma apretando los dientes.

—¿Tenéis enemigos?—añadió el conde.

—¿Sospecháis de alguien?

—No sé... no puedo decirlo, acaso me equivocara. Volví de una casa donde había ido, no sólo por interés mío, sino por el de vuestra hija.

partiría con su fiel Trujillo para algunos asuntos importantes, y dió órdenes severísimas para que, durante su ausencia, no penetrara nadie en el palacio.

El conde de Ripafraita, que lo había escuchado todo con gran atención, exclamó vivamente:

—¿Estas órdenes me respetan?

—No; el señor ha excluido á sus amigos íntimos, á las amigas de la señorita Zuma, y á la hermana del señor Julio.

—¿Podría, pues, ver al herido y hablar un instante con la señorita Zuma?

Mientras el portero se alejaba, el conde decía entre sí:

—Todo esto es muy extraño. Julio está herido, Santero parte sin dejar dicha una palabra; en verdad que hay para perder la cabeza.

Esperaba la vuelta del criado con impaciencia. No llegó á cinco minutos, cuando el portero comparció, exclamando:

—El señor conde puede pasar.

El gentilhomme subió con prisas la escalera y fué acompañado por un criado con rica librea hasta la habitación del herido.

Al entrar, el conde vio á Zuma arrodillada al lado de la cama; levantaba con un brazo la cabeza de Julio, mientras con el otro mano acercaba á sus labios un vaso medio lleno de un líquido rojo.

El herido bebió avidamente, después se dejó caer en la almohada. Su semblante estaba palidísimo, pero no lo estaba menos el de Zuma que, levantándose, fué al ca-